
ASSOCIATION DES CHEFS POMPIERS DU NOUVEAU-BRUNSWICK (ACPNB) 
Les 19 et 20 janvier 2024 

Bathurst, N.-B. 

Hôtel Atlantic Host 

Président : Scott Poupart 

 

La réunion est ouverte à 19 h le vendredi 19 janvier 2024. Il s'agit de la première rencontre 

ouverte à tous les chefs et officiers pompiers de la région. Tous les chefs pompiers de Chaleur, 

de Miramichi et de l'Association Chaleur ont été invités à y participer. 24 chefs de pompiers de 

la région étaient présents. Tous les membres du conseil d'administration et les directeurs 

associés se sont présentés et ont donné une brève description de leur rôle au sein du conseil. 

 

Samedi  

Présences: Scott Poupart, Justin McGuigan, Lynne Gallant-Valley, Brian Brown, Mike Walton, 

Dwayne Stephenson, Serge Gallant, Roger Pitre, Kevin Theriault, Tim Corbin, Charlie Chiasson, 

Charles MacNeil, Tony Cole, Mike Lewis, Guy Paulin, Darren Hambrook, Charles Kavanaugh, 

Brian Scott Worden 

 

Absences : Jeff Cross, Jody Price, Ivan Corbett, Denis Roberge, Harry Farrell, Derrick Fillmore 

Examen de l'ordre du jour - Proposition d'acceptation par Dwayne Stephenson, appuyée par 
Charles McNeil. 
 
Examen du procès-verbal - Proposition d'acceptation par Kevin Theriault, appuyée par Dwayne 
Stephenson. 
 
Rapport du Président – Scott Poupart 
Depuis notre réunion d'octobre, nous avons continué à rencontrer et à faire pression sur notre 
gouvernement et d'autres organismes partenaires pour qu'ils soutiennent nos priorités. J'ai pu 
assister au tirage au sort du chef des pompiers de la journée qui a eu lieu le 14 à Fredericton.   
 
Le 20 novembre, nous avons organisé une réunion Microsoft Teams avec Travail sécuritaire NB 
pour discuter des manques dans la couverture des cancers présumés pour nos pompiers et de 
la lutte constante pour statuer sur les demandes d'indemnisation dans des délais raisonnables. 
Nous avons été informés qu'en fait, ce problème était déjà en cours de résolution et qu'il était 
dû au fait que notre province dispose d'une loi sur l'indemnisation des pompiers distincte de la 
loi sur l'indemnisation des accidents du travail. Ce n'est pas le cas dans la plupart des 
juridictions du pays. Des travaux sont en cours pour fusionner les deux lois, ce qui facilitera à la 
fois l'ajout des cancers présumés et le processus de demande de couverture. Nous avons été 



prévenus que cela nécessitait un changement législatif et que cela ne se ferait pas du jour au 
lendemain. Nous continuerons à nous entretenir avec Travail sécuritaire NB sur l'état 
d'avancement de ces changements. 
 
Nous avons également demandé un siège au sein de leur conseil, mais une fois de plus, nous 
avons été informés qu'il y avait une procédure à suivre et que l'attribution des sièges était 
basée sur les postes vacants et qu'elle était revue tous les deux ans. Siéger au sein de ce conseil 
demande beaucoup de temps et nous pourrions envisager d'établir un dialogue plus ouvert 
plutôt que d'opter pour cette solution. 
 
J'ai assisté à la conférence Environnement et gouvernements locaux (EGL) à Fredericton les 24 
et 25 novembre. Cette conférence a attiré de nombreuses personnes et a fourni beaucoup 
d'informations utiles concernant nos services régionaux de lutte contre l'incendie. 
 
J'étais à Ottawa pour la Semaine des relations gouvernementales, du 4 au 7 décembre, dans le 
cadre de la délégation de l'Association canadienne des chefs de pompiers (ACCP) qui fait 
pression sur le gouvernement fédéral pour qu'il soutienne les questions clés auxquelles sont 
confrontés les services d'incendie de notre pays. 
 
Rapports de l'ACCP – Scott Poupart 
 
Annexe 1 
 
Rapport pour l'Association des de chefs de pompiers des Maritimes (ACPM) - Charles 
Kavanaugh  
Le congrès se tiendra à Summerside, à l'Île-du-Prince-Édouard, en 2024. Le thème sera les 
événements météorologiques. 
 
Une motion est présentée par Kevin Thériault pour couvrir les frais d'hébergement du 
représentant de l'ACPNB et de l'ACPM au-delà de ce qui est couvert par le comité de l'ACPM. 
Appuyée par Dwayne Stephenson, la motion est votée et adoptée. 
 
 

RAPPORTS DES COMITÉS 
 

Comité des finances et de la collecte de fonds - Mike Walton 
 
Fenety - 202 Campagnes -  43,234.72 $   
Compte bancaire - 7 868,38 $ 
Investissement de l'association - 502 625,87 $ 
 
Une discussion a eu lieu sur les nouvelles possibilités avec Fenety. Cette question sera 
examinée plus en détail en avril. 
 
Mike Walton propose d'accepter le rapport, appuyé par Charles MacNeil, voté et adopté. 
 
Conseil de certification des pompiers – Jody Price/Serge Gallant 



Nous avons reçu la visite du ProBoard. Les normes ont subi de nombreuses modifications. Nous 
avons délivré environ 500 certificats jusqu'à présent. Le vote sur notre certification aura lieu en 
mars.   
 
Comité d’attribution des prix – Kevin Theriault - pas de rapport 
Veuillez rappeler aux membres de votre association que nous disposons d'une bourse, d'un prix 
du président, d'un certificat de courage et d'un panthéon. Ces candidatures sont disponibles sur 
notre site web. Nous allons envisager de revoir ces formulaires. 
 
Formation et éducation – Serge Gallant 
Nous venons de tenir notre première réunion pour l'atelier d'automne.   
 
Comité HAZMAT – Mike Lewis  
Équipe HAZMAT de Moncton - L'équipe HAZMAT de Moncton est opérationnelle. Elle a tenu 
une séance de formation en septembre. Nous vous rappelons qu'il est possible de suivre une 
formation avec les membres de l'équipe provinciale de transport lourd de matières 
dangereuses et les éclaireurs pendant les soirées de formation habituelles. Il faut faire une 
demande de coordination par l'entremise du BPI. 
 
Prévention des incendies -Brian Brown pour Derrick Fillmore 
Le conseil d'administration de l'Association des agents de prévention des incendies et des 
éducateurs du Nouveau-Brunswick (AAPIENB) ne s'est pas réuni depuis octobre. Une réunion 
est prévue pour la fin janvier ou la première semaine de février. Le comité de planification du 
séminaire s'est réuni en novembre. Le conseil a pris la décision de demander la participation de 
personnes extérieures au conseil. Nous avons accueilli Laura King (directrice régionale, 
Association nationale de protection contre l'incendie (ANPI) Canada), Ricky McNaughton (chef 
du service d'incendie de Campbellton), Jean-Phillipe Audin (chef adjoint, service d'incendie 
d'Edmundston), Dustin Aube (service d'incendie de Bathurst) et Arthur Willins (service 
d'incendie de Kennebecasis). 
 
Mise à jour du séminaire 
Le séminaire annuel de l'AAPIENB se tiendra le week-end du 26 au 28 avril au Fredericton 
Motor Inn. Une invitation a été envoyée au ministre Kris Austin pour ouvrir le séminaire. Nous 
prévoyons également d'envoyer des informations sur le séminaire aux maires et aux conseils 
dans l'espoir que le thème du séminaire et les sujets abordés par les conférenciers 
encourageront les inscriptions de ce secteur. 
 
Thème du séminaire : Réduction des risques au niveau communautaire 
Intervenants/Thèmes (le titre exact de la présentation peut changer) au 18 janvier 2024 : 

• Laura King, directrice régionale de l'ANPI, Canada (anglais) - qu'est-ce que la réduction 
des risques dans la communauté et en quoi cela me concerne-t-il ?   

• Le Pub-ed Shed 2.0. Simplification des normes 

• Candace Giblet - Service d'incendie de Regina (anglais) - Projet de recherche sur la 
cuisson en milieu résidentiel 

• Plans d'affaires pour l'éducation publique - de la collecte et de l'analyse des données 
aux publics cibles et aux messages efficaces.   



• Programme d'intervention auprès des jeunes pyromanes - Interventions 
communautaires visant à répondre et à prévenir les incendies criminels chez les jeunes. 
Candace a reçu les coordonnées de Brian Brown. Il s'efforce d'obtenir plus d'information 
auprès des services d'incendie au sujet d'un programme d'intervention auprès des 
jeunes pyromanes au N.-B. 

• Dave Waterhouse - Service d'incendie de Montréal (français et anglais) - le coût-
bénéfice de la prévention des incendies.   

• Association multiculturelle du N.-B. - Brian Brown discute avec eux du sujet de la 
présentation.   

• Michael Lewis, Bureau du prévôt des incendies (BPI) (français et anglais) - Sujet à 
déterminer.   

• Brian Brown (français et anglais) - Bandes-annonces sur la prévention des incendies.   

• Roger Collet (français et anglais) - Mise à jour du ministère des Ressources naturelles et 
du Développement de l'énergie (RNDE) et présentation de FireSmart. 

 

Comité de planification des médias sociaux et de l'éducation publique - Création et 
distribution de la première lettre d'information du conseil en décembre. L'objectif de ces lettres 
d'information est d'informer les membres des travaux du conseil entre les séminaires. (Nous 
travaillons à la mise à jour des informations sur le site web. 

 

Nous avons créé un groupe privé sur Facebook (AAPIENB) pour discuter des sujets d'actualité et 
de ce à quoi ressemble la prévention des incendies dans les départements de toute la province. 
Nous lancerons des discussions en direct dans le groupe Facebook auxquelles les gens pourront 
participer ou simplement écouter. Le conseil a décidé de changer notre logo. Celui-ci sera choisi 
lors de la prochaine réunion. 
 
Le comité travaille sur des ressources qui peuvent être fournies aux départements, afin que les 
membres n'aient pas à prendre le temps de créer des plans de cours ou des messages de 
sécurité. Le travail sera fait pour eux. Laura King nous a orientés vers une ressource créée en 
Colombie-Britannique et intitulée Getting to Know Fire. Nous avons commandé une copie et 
l'avons reçue à la fin de l'année 2023 (234,71 $). Nous avons contacté la Colombie-Britannique 
et reçu la confirmation cette semaine que si nous leur fournissons une traduction en français, 
ils nous donneront la permission d'utiliser la version anglaise ici au N.-B. Nous demandons un 
devis pour le coût de la traduction et nous soumettrons une demande de subvention au BPI 
pour faire traduire le document. Mike Lewis est d'accord avec cette initiative. 
 

Comité des nominations et des résolutions – Kevin Theriault  
Les élections auront lieu lors de la conférence en mai, les nominations peuvent être envoyées 
au comité ou présentées par l'assemblée. Les statuts doivent être révisés. 
 
Comité du congrès et des jeux – Lynne Gallant-Valley, Scott Poupart, Serge Gallant, Harry 
Farrell, Jody Price, Justin McGuigan et Mike Walton 
 



Le congrès se tiendra à Fredericton en 2024. Une discussion s'ensuit. Une motion est présentée 
pour que les frais d'inscription soient de 450 $ jusqu'au 15 avril 2024 et de 500 $ par la suite. La 
motion est votée et adoptée. Les participants resteront dans une salle pour toutes les sessions 
et les conférenciers alterneront. L'idée d'offrir des tables d'entreprise a été discutée. 
 
Comité des plaques d'immatriculation – Lynne Gallant-Valley     
Je rappelle à vos chefs de pompiers qu'ils peuvent communiquer avec moi en tout temps pour 
obtenir une copie de la liste de leur service d'incendie qui se trouve actuellement dans les 
dossiers de Services Nouveau-Brunswick (SNB). Cela leur servira de point de départ pour mettre 
à jour la liste de leur service d'incendie. La liste devrait être mise à jour tout au long de l'année 
lorsqu'un membre quitte le service, s'y joint ou change de nom ou d'adresse. Les plaques 
d'immatriculation seront refusées à SNB si le permis de conduire et les renseignements figurant 
sur la liste ne correspondent pas. 
 
Comité des chefs permanents – Scott Poupart pour Jody Price 
Les villes ont fait part de leurs inquiétudes concernant les zones de nature sauvage qu'elles ont 
prises en charge dans le cadre d'une fusion. Elles s'inquiètent de voir la RNDE intervenir dans le 
cadre de leurs compétences et des coûts qui y sont associés. Jody assurera le suivi avec Tony 
Cole. 
 
Des questions sont soulevées sur les changements apportés aux zones d'intervention et aux 
limites des incendies. Par exemple, il y a des cas où un département doit traverser le territoire 
d'un autre département lors d'une intervention. Cette question pourra être discutée plus en 
détail lors de la réunion d'avril. 
 
Répartition des appels médicaux, rapport de Robin True et modèle de la Nouvelle-Écosse. 
 
Des discussions sont en cours concernant la mise à niveau des systèmes de conception assistée 
par ordinateur (CAO) dans les centres de prise d'appels pour la sécurité publique (CPASP) afin 
d'installer les modules nécessaires à la messagerie textuelle. Fredericton aurait besoin d'une 
mise à niveau de 45 000 $. Y a-t-il de l'argent disponible par l'entremise de NB9-1-1 pour mettre 
à niveau le reste des CPASP ? Cette question sera soumise à la réunion du Comité mixte de 
gestion des urgences (CMCU) le 30 janvier. 
 
Répartition des services d'incendie pour les soins médicaux au Nouveau-Brunswick, par le chef 
des pompiers Robin True, a été lu à haute voix.     ATTACHEMENT 2  
 
Comité des chefs bénévoles – Tim Corbin  
Une réunion s'est tenue à l'issue de la session du vendredi soir de la conférence EGL sur les 

incendies. Un seul point a été soulevé lors de la réunion. Il s'agissait de RNDE et de la confusion 

dans les paiements effectués aux départements après les incendies de forêt. Stephen, 

(Dumfries), tandis que d'autres reçoivent un paiement partiel (par exemple, Welsford). 

Pendant les vacances de Noël, un problème est devenu évident pour Ambulance Nouveau-

Brunswick (ANB). Au cours des dernières années, nous avons constaté un nombre croissant de 

cas où nous n'avons pas été en mesure de couvrir l'ensemble de la province. Cette année, j'ai 

été informé du manque de couverture dans ma propre région, et depuis, j'ai reçu des messages 



d'autres départements. L'exécutif de l'ACPNB peut-il faire quelque chose auprès d'ANB pour 

tenter de résoudre ce problème ? 

 
Association des chefs pompiers industriels du Nouveau-Brunswick (ACPINB) – Brian Scott 
Worden 
Nous envisageons de modifier le logo. Nous avons un groupe Facebook qui permet de partager 
des informations. La centrale nucléaire de Point Lepreau (CNPL) prévoit d'organiser à nouveau 
l'atelier sur les services d'incendie en 2024. Il serait ouvert aux membres de l'ACPINB. Environ 
125 personnes ont assisté à l'atelier de cette année, qui comprenait de la bonne nourriture et 
une excellente formation. Selon Mike Lewis, une formation HAZMAT est disponible. Nous 
aimerions avoir une liste du personnel et des ressources formés au HAZMAT dont dispose 
chaque brigade afin que, s'il y a un incident dans votre région, nous puissions donner à vos gars 
une chance d'aider. Même si vous ne pouvez pas fournir une liste de ressources, un numéro de 
contact 24 heures sur 24 serait utile pour que nous puissions vous contacter si nous avons 
besoin de personnel formé aux HAZMAT. 
 

Législation sur la présomption de cancer - Les chefs doivent en discuter avec leurs employeurs. 
Nous devons rédiger une lettre à l'intention de Mike Lewis afin d'étudier la possibilité d'ajouter 
les pompiers industriels à la législation sur la présomption de cancer d'ici janvier/février.  
 
Raffinerie Irving - Walker Clark - 17 notifications depuis septembre, dont une seule n'était pas 
médicale. Nous avons été appelés en renfort pour l'incendie de Fer et métaux américains (AIM). 
Nous avons apporté notre aide avec le camion-échelle, mais nous avons rencontré des 
problèmes d'approvisionnement en eau. Ils utilisaient un remorqueur pour pomper 15 000 
gallons d'eau de mer par minute, mais il y avait beaucoup de ferraille. Lorsqu'ils ont utilisé le 
canon sur le remorqueur, il était difficile de le diriger et il y avait beaucoup d'éclaboussures. Un 
camion-échelle équipé d'une caméra d'imagerie thermique (TIC) à distance a été beaucoup plus 
efficace pour repérer et éteindre les points chauds. Nous avons déjà trouvé des taches ternies 
sur l'autopompe - l'eau salée et les produits chimiques ont probablement réduit de quatre ans 
la durée de vie du camion. 
 
Irving St Leonard (Eric Pelletier) - 25 incidents, dont un feu de raboteuse et un feu de 
convoyeur.  De nouvelles procédures ont été mises en œuvre en conséquence. Intégration des 
TIC pour les opérateurs, vérification 3 fois par jour. Cela permet d'impliquer les opérateurs dans 
la prévention. Le temps de réponse aux deux incidents a été bon - - ils ont été prêts en cinq 
minutes. Au bout de 15 à 20 minutes, les tuyaux d'arrosage fonctionnaient et le feu était éteint. 
Nous avons eu quelques autres petits incendies qui ont été éteints par les pompiers. La plupart 
du temps, ils étaient dus à de mauvaises inspections avant travaux. Nous avons décidé que 
l'inspection avant travaux devait être signée par un chef de service. 
 
McCains Grand Falls (Joey Brayall) - Quelques appels. L'un d'eux concernait un moteur 
électrique sur une friteuse, mais les gicleurs ont été activés. Il y a également eu un 
"déversement d'huile" - de l'huile a été refoulée parce que la pompe n'était pas en marche. 
Nous avons encerclé la zone et l'avons pompée. Il n'y a pas eu d'appels à l'arrêt, c'est donc une 
bonne chose. Des infirmières étaient présentes pour prodiguer les premiers soins.  
 



McCains Florenceville (Brian Dugan) - Personne n'a été appelé, mais il y a eu quelques incidents 
liés à la fumée. Une infirmière sur place s'occupait des premiers soins. 
 
Belledune (Jeremy Stuart) - Aucun incident important. Des travaux sont en cours pour convertir 
les combustibles inutilisés et la biomasse utilisée. Cela pourrait augmenter le risque d'incendie. 
Belledune a été durement touchée par l'attrition, il n'y a pas beaucoup d'employés bien formés 
et de longue date. 
 
Point Lepreau (Jeff Waters-Gray) - principalement des appels intempestifs. Statistiques 
intéressantes sur la maintenance et les incidents dans l'industrie nucléaire. Sur un total de 51 
incidents (par an), 78 % sont d'origine électrique, 15 % d'origine mécanique, 7 % d'origine liée 
au travail à chaud et 4 % d'origine humaine. En outre, 61 % des incidents sont dus à des 
équipements qui ont fonctionné jusqu'à la panne. Cela souligne l'importance des contrôles et 
de l'entretien réguliers.  
 
Jolly Farmer (Caleb Darrow) - aucun incident à signaler. Nous avons accès à un drone thermique 
tout temps M30T au cas où il serait utile à d'autres brigades pour des incidents 
incendie/HAZMAT. Caleb Darrow est le pilote et possède une certification de pilote avancé pour 
l'utilisation dans les zones restreintes. 
 
Comité Next-Generation 9-1-1 – Justin McGuigan 
Les services d'incendie continuent d'adhérer au conseil dans la région de Codiac, au Nouveau-
Brunswick. La province continue de travailler avec les municipalités qui ont fait appel aux 
services de répartition de la Nouvelle-Écosse. Des progrès sont réalisés pour assurer la sécurité 
des résidents du Nouveau-Brunswick.   
 
Le contrat de service pour la radio mobile à ressources partagées du Nouveau-Brunswick 
(RMRPNB) doit être renégocié. N.-B. Radio Communications travaille avec un large éventail de 
groupes auxquels elle fournit des services, pour savoir quels aspects du contrat doivent être 
abordés. Récemment, un sondage a été diffusé en leur nom, et les conclusions de ce sondage 
seront discutées lors de la réunion de janvier de l'ACPNB à Bathurst, le 20 janvier 2024. 
 
La province continue de travailler à la création de sa solution pour le service Next-Generation 9-
1-1 ici au Nouveau-Brunswick. Le système que nous proposons fait actuellement l'objet d'un 
essai pilote. Il s'agit d'un projet vaste et complexe qui a exigé des efforts considérables de la 
part d'un grand nombre de personnes et d'équipes. 
 
L'ACPNB continue de communiquer avec les gens formidables de NB9-1-1 afin de maintenir, 
d'adapter et d'améliorer les services fournis par les CPASP dans l'ensemble de la province. 
 
Il est important que tous les services d'incendie qui ont des préoccupations ou des questions au 
sujet des services décrits dans ce courriel communiquent avec leur association régionale ou 
avec le bureau gouvernemental responsable du service. 
 
Le contrat arrive à échéance pour le RMRPNB. Une présentation avec Todd Brown a eu lieu, 
voire RPNMRB -  
 



BPI – Mike Lewis 
Financement de la subvention - 482.500.00 
 
6 500 $  Campagne d'affichage et atelier 
50 000 $  Coût de l'Unité mobile des brûlés (UMB) (année dernière) 
65 000 $  Installation d'une bouche d'incendie sur le terrain de formation du CCNB 
115 000 $  Salle de classe modulaire sur le terrain de formation du CCNB 
126 000 $  Kits de prévention des incendies 
120 000 $  6 extincteurs, valise roulante Hazard House, garage, poêle et costume Sparky 

pour chaque association. 
 
Le BPI achètera des détecteurs de fumée. Ils seront accompagnés d'une incitation à les faire 
installer - une carte-cadeau de 5 $ pour preuve d'installation. La durée de vie des piles est de 10 
ans.   
 
Nous envisageons de créer une fondation comme la Fondation des brûlés de l'Atlantique. 
L'événement corporatif Fire Fit aura lieu les 23 et 24 juillet à Fredericton. Nous recherchons des 
participants.   
 
Le crédit d'impôt provincial pour les pompiers progresse. Une lettre d'appui à l'ACPNB serait la 
bienvenue. Nous avons deux nouveaux enquêteurs régionaux sur les incendies (ERI) dans le 
comté de Charlotte et dans la région Chaleur. De nouveaux emplois sont affichés au BPI - un 
programmeur/éditeur UMB, un inspecteur d'assemblage et d'hébergement, et des inspections 
d'incendies industriels. 
 
Chaque association recevra 25 jetons de défi. Les remorques interactives de prévention des 
incendies sont placées à Bathurst, St George et Grand-Sault. Assurez-vous de les utiliser à 
l'école ou lors d'événements communautaires dans votre région.   
 
Nous cherchons à mettre en place une force de travail humanitaire. Il s'agit d'un groupe de 
personnes qui peuvent aider à la mise en place de stations de réchauffement, de bien-être, etc. 
Il y aura des recensements.   
 
Mike Walton, appuyé par Roger Pitre, propose d'accepter la subvention pour le financement 
des conditions. 
 
CCNB – Serge Gallant   
Nous recevons beaucoup d'appels de personnes qui n'ont pas respecté le délai. Nous essayons 
de faire ce que nous pouvons. Les résultats de la 7e édition sont meilleurs que les précédents. 
Les informations circulent beaucoup mieux.   
 
Nous travaillons avec les départements pour mettre en place des formations. Nous aurons un 
nouveau cours - inspection des bâtiments/incendie. Il s'agira d'un programme de 22 semaines, 
dont 8 semaines de pratique. 
 
 
 



Gouvernement local – Ivan Corbett (absent) 
(informations présentées par Denis Bujold vendredi soir) 

SERVICE DES INCENDIES TYPE DE CAMION 

Musquash (côtes de Fundy) Camion-pompe 

Beersville Camion-pompe 

Baie de Cumberland (Arcadia) Camion-pompe 

Baie de Fundy (Charlotte orientale) Camion-pompe 

Nouveau Bandon Camion-pompe 

Vallée de Keswick (Central York) Camion-pompe 

Welsford Camion-pompe 

Dumfries (Nackawic-Millville) Intervention rapide 

Village de Richibucto Camion-pompe 

Hoyt Camion-pompe 

Île Coles Intervention rapide 

Millstream Camion-pompe 

Péninsule Camion-pompe 

 
Département des ressources naturelles et du développement de l'énergie (RNDE) – Tony Cole 
En 2023, il y a eu 208 incendies, soit 854,1 hectares brûlés. La saison dernière, 191 incendies 
ont brûlé 146,2 ha et la moyenne sur 10 ans est de 253 incendies avec 408,2 ha brûlés. Seuls 10 
incendies ont été causés par la foudre, les autres étant d'origine humaine. À l'exception d'un 
grand incendie de 504 ha, la saison a été très humide et calme.  
  
Comme prévu en janvier dernier, l'année a été très difficile pour les services d'incendie payants. 
En raison de la réforme municipale, la plupart des services d'incendie sont passés d'un service 
de district de services locaux (DSL) à un service municipal. Cela a changé l'endroit où le 
paiement était envoyé, et de nombreux services n'étaient pas configurés pour être payés par 
l'entremise de SNB. Nous sommes encore en train de finaliser quelques factures et nous 
sommes en train d'examiner chaque facture et de vérifier le numéro de fournisseur, car il y a eu 
quelques erreurs. Veuillez faire preuve de patience pendant que nous résolvons chacun de ces 
problèmes et je m'attends à ce que la saison 2024 se déroule de façon beaucoup plus 
harmonieuse. 
 
Formation - Comme discuté l'année dernière, l'ACPNB a demandé des formations 
supplémentaires, notamment un cours de recyclage condensé pour les pompiers d'urgence, 
une révision du cours pour les pompiers d'urgence afin d'inclure une partie sur le terrain, et une 
formation des officiers pour les incendies de forêt (S215). 
 
 Unité de protection des structures (UPS) - Développement du programme - les appels d'offres 
ont été envoyés et les contrats d'équipement sont en cours de finalisation. Les informations 
relatives à la formation seront bientôt disponibles.   
 
S215 - Cours sur l'interface entre les zones urbaines et les zones sauvages - comme demandé, 
nous avons terminé les quatre premiers cours. Dans certains cas, la participation a été moins 
importante que prévu, avec plusieurs pompiers juniors plutôt que des officiers ou des pompiers 



seniors auxquels la formation s'adresse. Nous continuerons à offrir ce cours dans toute la 
province en 2024, avec quatre autres cours prévus. 
 
Le cours de pompier d'urgence a été révisé pour inclure une partie sur le terrain. Nous 
attendons un retour d'information à ce sujet. Le cours de remise à niveau est toujours en cours 
d'élaboration et de plus amples informations seront communiquées ultérieurement. 
 
Comité autochtone – Larry Sockabasin 
Il travaillera avec la RNDE pour mettre cela en place. 

 
 
 

RAPPORTS DES ASSOCIATIONS 
 

Sud-Est – Denis Roberge - pas de rapport 
 
Association Chaleur – Dwayne Stephenson  
Une réunion a eu lieu le 11 janvier 2024. Une présentation sur le mois du cancer chez les 

pompiers a été faite aux membres et la même présentation a été envoyée à l'association. Un 

formulaire d'engagement a été présenté pour que les pompiers le signent afin de prévenir 

l'exposition aux substances cancérigènes conformément aux meilleures pratiques de 

l'Association internationale des pompiers (AIP) énumérées dans la présentation. Il a été suggéré 

que le formulaire d'engagement soit présenté à l'ACPNB afin d'être éventuellement distribué à 

d'autres associations. 

 

Le gestionnaire des communications du CPASP de Bathurst a parlé de la répartition : pour les 

appels médicaux de nature délicate (p. ex., suicide), les services d'incendie ne seront appelés 

qu'une seule fois lorsqu'ils sont appelés à répondre à un appel. S'il n'y a pas d'accusé de 

réception dans un délai déterminé, un service de secours sera appelé en second lieu.  

 

Notification à RNDE pour les feux d'herbe/de forêt : Le Centre provincial de communications 

mobiles (CPCM) est appelé et RNDE est prévenu afin qu'il puisse venir évaluer la situation et 

que les applications d'incendie soient envoyées par le CAO. Ils examinent deux options et 

tentent de trouver la meilleure. Une notification doit être reçue dans les 30 jours, mais ce délai 

n'est pas figé. 

 

L'association envisage de mettre au point un outil de politique de discrimination que chaque 

département pourrait utiliser ou modifier pour son propre usage. J'ai mentionné que la réunion 

trimestrielle de l'AFCNB sera organisée à tour de rôle pour les associations afin de permettre 

une plus grande interaction entre les chefs d'association et l'AFCNB. Le représentant de la 

formation de l'association (RFA) a examiné le calendrier de formation à venir pour 2024 et a 

discuté du coût de la formation. L'Association de la dystrophie musculaire a mis à jour ses 

événements pour l'année à venir. La prévention des incendies a mis à jour la réunion de 

l'AAPIENB et les nouvelles remorques de prévention des incendies. Nous avons discuté du 

lancement de notre site web - un projet de site a été élaboré et sera présenté à l'association 



pour recueillir ses commentaires et suggestions sur sa conception et son utilisation.  Une garde 

d'honneur de l'association a été suggérée. D'après les discussions, il y a un bon niveau d'intérêt. 

 

Péninsule acadienne – Guy Paulin 

Nous nous sommes divisés en quatre sections afin d'intensifier la formation. Nous avions des 

problèmes avec les instructeurs. Nous avons également des problèmes avec Ambulance N.-B. 

dans notre association. Notre prochaine réunion aura lieu le 28 janvier.   

 
Association des pompiers du district nord-ouest - Charlie Chiasson   
J'ai le plaisir de vous présenter un rapport d'activité sur les activités et les réalisations de la 
Association des pompiers du district Nord-Ouest pour la fin de l'année 2023. Notre équipe 
dévouée a travaillé avec diligence pour améliorer l'efficacité de notre organisme et poursuivre 
notre mission de promotion de la sécurité, du développement professionnel et de 
l'engagement communautaire au sein de la communauté des sapeurs-pompiers. 
 
Croissance des effectifs – L’Association a connu une croissance significative de la participation 
de ses membres au cours de la période couverte par le rapport. Nos efforts de sensibilisation 
ont inclus des invitations de tous les pompiers à assister aux réunions. Nous avons également 
discuté de différentes initiatives d'engagement qui se traduiraient par une augmentation du 
nombre de nouveaux membres qui partagent notre engagement pour l'excellence dans la lutte 
contre les incendies. 
 
Formation et développement - L'un des principaux domaines d'action de l'association est en 
développement et ne cesse de grandir. Nous avons organisé un nombre exceptionnel de cours 
à la fin de l'année pour tenir compte du retrait de la 5e édition. Nous tenons à remercier le 
NBCC, le Bureau du commissaire aux incendies et surtout nos instructeurs dévoués qui ont 
rendu cela possible. Nous avons maintenant un comité qui est en place pour examiner et 
recommander les priorités de formation pour notre association. Pour 2024, nous envisageons 
d'organiser des ateliers, des séminaires et des séances de formation pratique afin de doter nos 
membres des compétences et des connaissances les plus récentes en matière de techniques de 
lutte contre l'incendie, de protocoles de sécurité et d'intervention d'aide mutuelle. 
 
Sensibilisation de la communauté - Notre engagement au service de la communauté s'est 
traduit par divers programmes de sensibilisation. Des campagnes de prévention des incendies, 
des initiatives éducatives et des efforts de collaboration avec des organismes locaux ont 
renforcé nos liens avec la communauté que nous servons. 
 
Préparation aux interventions d'urgence - Consciente de l'importance d'être bien préparé aux 
situations d'urgence, l'association a demandé des informations sur la mise à jour des 
communications par radio mobile à ressources partagées (RMRP). 
 
Les techniciens d'urgence médicale (TUM) n'ont pas de couverture cellulaire dans certaines 
parties du territoire. De nombreuses questions restent sans réponse. Nous coordonnons une 
session avec le groupe RadComm pour février 2024. Nous continuons à collaborer avec d'autres 
agences d'intervention d'urgence pour assurer une coordination sans faille lors d'incidents 
critiques. 



 
En conclusion, notre association a fait des progrès significatifs dans la réalisation de ses 
objectifs. Nous nous engageons à construire sur ces réalisations et à améliorer continuellement 
nos services afin de mieux soutenir nos membres et les communautés que nous servons. 
 
 
District royal – Charles McNeil 
Le District royal a tenu une réunion en janvier depuis la dernière réunion de l'ACPNB. 
L'association a organisé des élections pour le président, le deuxième vice-président et le 
trésorier. J'ai reconnu le poste de président. John Codling a accepté le poste de 2e vice-
président et Tim Nickerson a accepté le poste de trésorier. Le poste de premier vice-président 
est vacant, car je l'ai quitté pour occuper le poste de président. Ce poste sera pourvu lors de 
notre prochaine réunion.  
 
Le District royal tient à remercier Jamie Vantassel pour avoir occupé le poste de président au 
cours du dernier mandat. Le District royal aimerait également remercier Brian Hunter pour 
avoir occupé le poste de deuxième vice-président et pour avoir assumé la présidence par 
intérim pendant une partie du mandat de Jamie.  
 
Le représentant de la formation de notre association a donné un avis de départ et le comité de 
nomination de District royal accepte des noms pour ce poste. Ce poste sera pourvu lors de la 
prochaine réunion.  Nous sommes toujours à la recherche d'un représentant pour le comité des 
chefs bénévoles.  
 
Au nom de District royal, j'ai eu l'honneur de me joindre au personnel du BPI pour présenter 
Rayna-May Williams, de Sussex, comme gagnante provinciale du concours " Chef des pompiers 
pour un jour ". J'ai présenté les gagnants régionaux du concours " Chef des pompiers pour un 
jour " à Ivy Chamberlain de St Martins et à Jesse Way de Fairvale. 
 
Association des pompiers de Fundy - Kevin Theriault    
L'Association de Fundy s'est réunie pour la dernière fois en décembre à l'occasion de son dîner 
et de sa réunion de Noël. Un bon nombre de départements étaient présents, ainsi que le 
commissaire aux incendies Lewis, le RNDE, l'Organisation des mesures d'urgence (OMU) et 
quelques fournisseurs. Quelques questions ont été abordées : 
 

1. La section HAZMAT de la 7e édition, niveau 1 - nous aimerions qu'elle soit revue et, si 

possible, que la sensibilisation redevienne le niveau 1, et que les opérations soient 

ajoutées au niveau 2. 

2. Il y a des problèmes avec NB9-1-1 et l'amalgame des départements sur un seul canal de 

répartition. NB9-1-1 a informé les départements de ce qui doit être fait et a fourni un 

calendrier.  

3. Notre groupe de travail radio a été saisi d'une question concernant les boîtes noires qui 

activent les microphones la nuit. 

4. Nous constatons toujours un problème avec le ministère des Transports et de 

l'infrastructure (MTI) concernant les fermetures de routes. 

 



Nous avons actuellement un cours de niveau 1 en cours avec 22 pompiers qui y participent. Un 
cours S-215 a été organisé en décembre et a été bien suivi par les départements du comté. 
Nous espérons que ce cours pourra être organisé à nouveau à l'avenir, car il a été très bien 
accueilli. Nous envisageons d'organiser un cours sur les freins à air et un cours sur les 
opérations de pompage au cours de l'hiver. 
 
Vallée de la Miramichi - Roger Pitre 
Trois réunions de l'association ont eu lieu depuis la dernière réunion de l'AFCNB. La réunion de 

novembre 2023 s'est tenue en personne au service d'incendie de Renous-Quarryville.  Le 

conférencier invité était Chris Bamford, formateur en développement du leadership, LMI 

Canada, qui a fait une présentation sur la formation et le soutien qu'ils ont à offrir aux services 

d'incendie. L'association envisage d'acheter un simulateur d'extincteur laser/virtuel. 

 

La réunion de décembre 2023 s'est tenue virtuellement. Les départements de l'association 

souhaiteraient qu'une nuit spécifique soit prévue chaque mois pour les examens. Cela 

permettrait aux départements de mieux planifier et, en fonction des besoins d'étude des 

pompiers, ils connaîtraient bien à l'avance les dates des prochains examens. Le groupe s'est mis 

d'accord pour que davantage d'intervenants soient invités aux réunions de 2024. 

 

La réunion de janvier 2024 s'est tenue virtuellement. Une idée a été avancée concernant l'achat 

d'un appareil de test d'ajustement de masque en tant qu'association. Une élection de l'exécutif 

de l'Association des pompiers de la vallée de la Miramichi (APVM) aura lieu en février 2024. 

Roger Pitre se dit préoccupé par le fait qu'Ambulance N.-B. communique encore avec le service 

d'incendie de Rogersville pour répondre à des appels médicaux alors qu'Ambulance N.-B. a été 

avisée et qu'elle sait très bien que les membres de Rogersville ne sont pas formés pour 

répondre à des appels médicaux et qu'ils ne répondent donc pas auxdits appels. 

 

Une brigade de pompiers d'Arbec Forest Products s'est jointe à l'AAFVM, mais n'a assisté à 

aucune réunion jusqu'à présent. Ils se sont également impliqués auprès des chefs de pompiers 

industriels du N.-B. 

 
Régionalisation – Le service d'incendie de Saint-Louis se trouve maintenant dans la ville de 
Beaurivage et ne fait plus partie de l'AIFM de Miramichi. Les services d'incendie de Baie-St.-
Anne, Neguac, Rogersville, Doaktown et Upper Miramichi n'ont pas changé. Blackville, Renous-
Quarryville et Sunny Corner font maintenant partie de la communauté de Miramichi River 
Valley, et les services d'incendie continuent de conserver leur identité distincte. 
 
Vallée centrale - Mike Walton 
Nous venons de tenir notre réunion. La participation est bonne - 40 à 60 personnes. La 
personne qui accueille la réunion se déplace à tour de rôle et est chargée de trouver un 
conférencier. Nous avons eu des vendeurs comme Mic Mac, Linda Patterson, Safety Source et 
le BPI. 
 
 
 



Association des pompiers du district de la capitale - Harry Farrell (absent) 
Depuis la dernière réunion de l'ACPNB en octobre 2023, le district de la capitale a terminé deux 
cours de niveau 1. En ce qui concerne les autres cours que l'association a achevés et qui sont en 
cours, elle a suivi deux cours sur les freins à air, un cours d'instructeur de pompier, un cours de 
désincarcération, et elle a commencé deux nouveaux cours de niveau 1. Les cours à venir dans 
les prochains mois sont le cours de désincarcération, niveau 2, et un cours de pompier 
d'urgence. 
 
 

Nouvelles affaires 
Une discussion a lieu sur les frais d'adhésion qui n'ont pas changé depuis 2016. Mike Walton 
propose d'augmenter le coût à 225 $ et de conserver les 25 $ pour les noms de départements 
supplémentaires. Appuyée par Justin McGuigan, la motion est mise aux voix et adoptée.   
 
Saint-Pierre-et-Miquelon demande à pouvoir participer à notre convention et à notre atelier. 
On discute de la question de savoir s'ils devraient payer des frais. Serge et Roger les 
contacteront pour savoir exactement ce qu'ils veulent. 
 
Une discussion a lieu sur la question de savoir qui peut faire de la publicité sur notre site web. Il 
a été convenu que les annonces de nature médicale ne seraient pas reconnues. Toute autre 
question peut être adressée à l'exécutif ou présentée lors d'une réunion. 
 
 
Motion d'ajournement présentée par Mike Walton à 15h06 et appuyée par Justin McGuigan.   
 
 

Dates importantes 2024 
 

19-20 avril 2023 - Saint-Andrews 
Congrès et AGA - mai 2024 - Fredericton 

Ateliers du CCNB - 6-7 septembre 2024 - Miramichi 
Réunion de l'ACPNB - octobre 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


